

César Felipe Morales Solís

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Ensayo primer parcial

Interculturalidad y Salud 1

1

A

La interculturalidad misma es una ramificación más de la antropología y es esta disciplina que la medicina utiliza para poder interactuar y hacer una conexión al crisol de las demás ciencias y culturas, a través de la interculturalidad la medicina puede interactuar, adoptar, mejorar, corregir a las demás ciencias dándole un enfoque más propio, es así que través de este proceso la física, química, etc. fueron adheridas a la medicina y el que la medicina pueda integrar a ella los procesos culturales para poder mejorar su atención pues en conjunción de la ciencia, la cultura y lo social podemos formar una interculturalidad mejor. La interculturalidad se ha estado perdiendo pues los médicos cada vez son más escépticos por ejemplo al aprender un lenguaje de zona indígena pues desgraciadamente existe este grupo de médicos los cuales el conocimiento empodera y son prepotentes y no dan un trato digno, así que si adoptando nuevas culturas podemos dar un trato más digno y es gracias a ese conocimiento que podemos desempeñar mejor el trabajo, ya que a un paciente no le hablaras con tecnicismos y definiciones complejas, ya que esto puede resultar ofensivo al propio paciente, porque puede que este no te entienda, tenemos que adoptar las formas de comunicación que se dan en la región a donde vamos a servir, pues de esta manera podemos mejorar la atención, un ejemplo de ello seria los modismos pues en cada región se le suele decir de diferente forma a una cosa, por ejemplo; los nombres para un animal, o a una situación, entonces al poder exponer nuestras ideas con ese conocimiento local debemos interactuar a través de la interculturalidad para que de este modo aparte de hacer más amena la consulta o el servicio, podremos brindar una mejor calidad de atención y trato digno ya que el humano tiene una pertenencia cultural y esta se diversifica en muchos valores los cuales son del propio ser humano con un factor importante en todo el proceso de salud enfermedad . Nosotros como médicos tenemos la obligación de cuidar y sanar al enfermo, de educarlo, obviamente sin menospreciar la cultura, religión que este profese, siempre desde el respeto. El medico joven debe ser o al menos intentar ser por ejemplo como cole o al menos, sentir que la cultura es parte del proceso salud-enfermedad que tal vez en algunos cosas no lo sea pero es importante para la otra parte; para el paciente quien por ejemplo si de fe de esas creencia y entonces tenemos que retratar tomando ese aspecto como fundamental, no para nosotros los médicos, sino, para los pacientes los cuales estarían tan agradecidos ya que podrían decir coloquialmente como “ese doctor me entiende” no solo es la salud del cuerpo, recuerden, tenemos mente la cual merece ser tratada con respeto y con un tratamiento a favor de su sanación

Si con la antropología estudiábamos el comportamiento del hombre, con la interculturalidad podremos apoyarnos de las demás ciencias y culturas para develar y entender de mejor manera la atención. Cuando aplicamos la interculturalidad a lo práctico debemos tener la capacidad para el entendimiento de la sociedad sobre ciertos patrones los cuales adoptan para perjudicar su salud. Gracias a que entre Latinoamérica y los países anglosajones se da un contraste bastante marcado la aplicación de interculturalidad es de vital importancia pues la diferencia es tal que no puedes tratar ambos de la misma manera, no, tienes que adecuarte al lugar donde estés laburando. A lo largo de la historia los seres humanos han construido incontables ciencias y prácticas a través de la razón y la técnica con las cuales poder apoyarse para poder desenvolver un papel en específico, y a la medicina lo que la impulsa a seguir evolucionando es el poder mantener la salud de la humanidad y para esto hizo estrategias dentro de las cuales entra la interculturalidad para poder solucionar el proceso salud-enfermedad.

A través de la interculturalidad podemos hacer este proceso de relaciones para poder obtener datos de vital importancia para la propia medicina, ¿cómo cuáles? Pues, algunos podrían ser, la interferencia y la transferencia de datos heterogéneos de su misma interacción, y estos intercambios de información los podríamos identificar como los diálogos interculturales, un gran ejemplo más del intercambio cultural que no fue a propósito es la inmigración porque cierto grupo de personas las cuales traen sus usos y costumbres a un país donde se contrastan con las tradiciones culturales del propio país se realiza este intercambio o transferencia de información es un factor que sí influye en el proceso salud, retomando lo de migración a este intercambio étnico es a lo que llamamos el intercambio cultural, entonces los hábitos en cuestiones de monolingües y mono culturales no son las adecuadas para un médico pues este tiene que adaptarse y no ser tan cerrado y esto tiene factores dinámicos los cuales aumentan o disminuyen con el tiempo los podríamos identificar como las edades, el sexo y la generación ya que cada generación crea, mejora, innova las culturas ya existentes o creando una nueva, no podemos olvidarnos del trato transversal este concepto ya fue descrito al principio, pero no le di un nombre a esa definición para poder explicar de mejor forma ahora y con más contexto de que básicamente que debemos tener igual de trato tanto para una persona indígena como al presidente de la república, a eso me refiero diciendo un trato transversal, lineal. También no podemos olvidarnos de este análisis de información que hacemos algunas veces a través de la vista y la razón para entender a las culturas, la cual es la etnografía la cual tiene que hacer una función de educarnos

Bibliografía

- Alarcón M, Ana M, Vidal H, Aldo, & Neira Rozas, Jaime. (2003). Conceptual bases of intercultural health. *Revista médica de Chile*, 131(9), 1061-1065.
<https://dx.doi.org/10.4067/S0034-98872003000900014>
- Salaverry, Oswaldo. (2010). Interculturalidad en salud: La nueva frontera de la medicina. *Revista Peruana de Medicina Experimental y Salud Publica*, 27(1), 6-7. Recuperado en 15 de septiembre de 2022, de
http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1726-46342010000100002&lng=es&tIng=es.
- Dietz, G. (2012, mayo). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno hacia una gramática de la diversidad. cap-crim
<https://www.uv.mx/ie/files/2012/05/cap-Crim.pdf>